

Presentan proyecto para apoyar a jóvenes migrantes retornados

Por **Oscar Canel** - 4 diciembre 2020 - 107 - 0



La Embajada de Japón y la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), dieron seguimiento a un nuevo proyecto que busca dar respuesta a las necesidades de la juventud migrante de Guatemala, retornada desde Estados Unidos y México.

Se prevé una inversión de 4,5 millones de dólares (unos 34 millones de quetzales) que serían ejecutados durante los siguientes 3 años y un impacto sostenido de por lo menos 15 años. El monto económico será erogado por la Embajada de Japón.

Con esta iniciativa se espera apoyar a los jóvenes retornados y migrantes potenciales para que puedan adquirir nuevos conocimientos y alcanzar su potencial para tener una vida digna en Guatemala.

El plan se enfocará en la generación de oportunidades económicas y educativas en Huehuetenango, Quiché y Sololá.

Para el caso se requerirá de un trabajo interinstitucional, en el cual participarán las siguientes entidades:

- Instituto Técnico de Capacitación y Productividad
- Ministerio de Educación
- Secretaría de Bienestar Social (SBS)
- Ministerio de Trabajo y Previsión Social
- Instituto Guatemalteco de Migración
- Secretaría de Obras Sociales de la Esposa del Presidente
- Ministerio de Relaciones Exteriores
- Municipalidades de Huehuetenango, Quiché y Sololá

Durante la actividad, la cual fue privada, participó el Ministro de Relaciones Exteriores, Pedro Brolo y el embajador de Japón, Yamamoto Tsuyoshi, asimismo, presente el jefe de misión de El Salvador, Guatemala y Honduras de la OIM, Jorge Peraza Breedy.

De acuerdo con datos oficiales, en 2019 se registró el retorno de 105 mil 277 personas a Guatemala. De estos, cerca del 30 por ciento corresponde a población originaria del área de intervención del nuevo proyecto.